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Exposición de Arte
II

Seguimos el examen de las obras que. 
empezamos ayer y que hacemos, como 
ya dijimos, sin seguir un orden determi- 
do, sino sencillamente según acuden a 
nuestra mente.

Pedro Cáffaro es un artista bien dota
do; a quien las circunstancias no han fa
vorecido. A pesar de presentar dos retra
tos bastante acertados, sobre todo la ca- 
becita de la niña, muy rica en delicade
zas, y unas cuantas notas, no conside
ramos que su papel en la exposición sea 
el que debiera hacer.

Gelabert, cada vez más preocupado 
por la pincelada sintética, no añade na
da puevo a su nombre. Sus cuatro notas 
son otras tantas promesas de las que 
siempre ha hecho. ¿Por qué no se deci
de alguna vez a hacer algo más serio, 
ya que tiene condiciones?
" Ferró tampoco está a la altura que ca
bla esperar de él. No ha sacado el parti
do que pudiera del motivo de su obra, 
porque no ha querido o porque no ha te
nido tiempo. Sabe hacer cosas mejo
res.

Brussotto, cuando mostró por primera 
Vez sus obras en el Círculo, causó gran
dísima impresión; demostraba un tempe
ramento de primer orden.

Bernareygi, al hacer su Exposición, le 
perjudicó mucho. Es demasiada marca
da su influencia en Brussotto, para que 
su obra sea hoy un valor positivo.

Presenta dos cuadros de Génova muy 
luminosos y exquisitos de color.

Cristóbal Pizá había tenido muchos 
apologistas que le han perjudicado. El 
cuadro titulado «Sóller», colocado entre 
los de Brussoto, queda sucio de color y 
pobre de técnica. El «jardín de «Son 
Angelats», es, sin duda, la mejor obra 
que' presenta; en él hay riquezas cromá
ticas de positivo Valor.

■ Fuster y Valiente, en <Deyá» muestra 
aciertos y finezas de color que le dan a 
la óbra cierto encanto decorativo muy 
apreciable.

Emilio Pou se muestra el pintor joven 
lleno de entusiasmo. El «Huerto de Can 
Fontirroig» tiene trozos de los más in
teresantes de la exposición. Indudable
mente, posee un temperamento bien do
tado.

Erwing Hubert, algo anticuado, es un 
dibujante correcto, y su color es fino.

Westmann, en su -Bodegón», se 
muestra como buen colorista moderno.

Tude’.a, exento de finezas, presenta 
dos paisajes relativamente justos, aun
que el detalle panorámico de Pollensa 
esté concebido artificiosamente. «Musa 
Palmesanas muy discreta, y «Un bode
gón», flojo de color.

Derqui queda bien con sus dos paisa
jes.

Canals concurre, con tres paisajes lu
minosos. Si los hubiera refinado y les 
hubiera quitado cierta pesadez en algu
nos trozos, sin duda habría conseguido 
más provecho.

Morgrave ha dejado sin resolver bas
tantes cosas en su cuadro grande; su
pongo que le ha faltado tiempo. «Oli
vos» es ‘una nota simpática y bien pin
tada.

Fernando España tiene aciertos de co
lor en su «Maja» y «Payesa antigua», 
aunque de dibujo tiene incorrecciones 
acentuadas.

Tarros, muy descuidado en todas sus 
obras. -

Taberner tiene aciertos en un retrato 
que muestran buenas condiciones, aun
que se separa de ellos con facilidad.

•quizá influido por recuerdos. El otro 
cuadro es flojo.

Dobson no ha entrado aún en la luz 
de Mallorca.

Peña presenta un nocturno que tiene 
emoción:

. Juan Fuster también se presenta infe
rior a sí mismo. Su cuadro grande nece
sitaba mucho más estudio.

Roca ha querido detallar demasiado 
en el estudio y ha perdido la trasparen
cia que constituye el encanto de la 
acuarela*

Pujet, con unos obscuros sin transpa
rencia y unos claros algo desentonados 
en «'frabajos agrícolas», y mejor en
- Huertanos ibicencos».

Elíseo R. presenta dos notas de poca 
importancia.

La Sra. Barceló de Derqui, una coci
na payesa que tiene carácter de la tierra 
y detalles bien estudiados.

Miguel Llinás, un cuadro grande re
suelto como pudiera hacerlo con una no
ta de a palmo.

Bauza Guañabens, una pequeña nota 
sin pretensiones.

Pablo Morey, una nota l>onita de co

lor, que demuestra condiciones de colo
rista.

A. Medina, unas impresiones de Ibiza, 
de poca importancia.

Con toda intención, dejo para lo últi
mo de este artículo el hablar de dos in
genuos que pintan espontáneamente. En 
Clemente Garau no veo ingenuidad, aun
que se la atribuyen; indudablemente, ha 
visto pinturas. Pero, en cambio, Pizá VI- 
cens, de Sóller, aunque haya visto obras 
de arte, no se ha asimilado nada. Sus 
tres cuadritos tienen una ingenuidad in
fantil que encanta. ¡Cuánta analogía en
contraríamos comparando estas obras 
con algunos fondos de retablos antiguos, 
es decir, concebidos con aquel infantilis-- 
mo de ciertos artistas primitivos que, en 
los albores del Renacimiento, empezaron 
a dirigir los ojos a la Naturaleza, prepa
rando el advenimiento de la pintura mo
derna! El más interesante es el núm. 24.

Mañana, hablando de la escultura y 
de los dibujos, terminaremos la‘reseña, 
ligera, de esta modesta exposición, mo
desta por lo que a los concursantes se 
refiere, no por lo que toca a los premios, 
que muchos cuadros de grandes dificul
tades y de positivo valor podríamos citar 
que obtuvieron premios más modestos, 
que los que se darán ahora, si el Jura
do, por considerarse eii el deber, muy 
discutible, de conceder completamente 
los premios, los adjudica todos.

Pedro Batceló.

En la tarde de ayer y en el local de la 
Exposición se reunió la Comisión orga
nizadora de la misma, para proceder a 
la elección de los vocales que han de in
tegrar, bajo la presidencia del eminente 
pintor Anglada Camarasa, el Jurado pa
ra la adjudicación de los premios, siendo 
elegidos, por unanimidad, el concejal 
don Joaquín Pascual, miembro de la Co
misión organizadora, y D. José M.a Tous 
y Maroto, secretario de la misma.

Nuestro compañero en la prensa se
ñor Tous y Maroto explica en la sigulén- 
te forma la aceptación del encargo que 
se le ha conferido:

«Voy al jurado por disciplina. Fué mi 
criterio, como el de toda la Comisión, 
calurosamente sostenido, que el jurado 
de referencia debían integrarlo los técni
cos y personalidades de prestigio en la 
Pintura mallorquína, y en este sentido 
se hicieron, por parte de todos, las más 
activas e insistentes gestiones, pero sin 
resultado; los llamados a formar parte 
se excusaron, por razones que respeto, 
pero que no me convencen. Y así las 
cosas, y ante la abnegación nunca bien 
ponderada y agradecida del gran pintor 
Anglada, no vacilamos los designados.

Rehuí el encargo, mientras pude, y al 
admitirlo, hágolo descansando en el cri
terio indiscutible, eminente, de uno de 
los más grandes prestigios de la Pintura 
española. Solamente con este criterio y 
en este concepto me resuelvo a aceptar 
el cargo.»

Según noticias, el fallo del Jurado se
rá publicado en breve.

Los maestros de las escuelas naciona- 
| les de ambos sexos serán invitados a vi

sitar, con sus alumnos, gratuitamente, la 
Exposición, en los días que previamente 
se las señalará.

Venta del pan
Bando del Alcalde

El Alcalde accidental, Sr. OliVer y Ro
ca,' publicó ayer el siguiente bando:

«Hago saber:
Que siendo obligatoria la venta del 

pan a peso según dispone la Sección 
X del Capitulo l.° del Título IV de las 
Ordenanzas Municipales, esta Alcaldía 
cumpliendo el citado precepto y los rei
terados acuerdos de la Corporación Po
pular, estima llegado el caso de que ce
se toda tolerancia en esta materia, exi
giendo de los panaderos, que elaboren 
pan que no sea de lujo, que se ajusten 
absolutamente a lo dispuesto en los artí
culos 555 a 564 de las citadas Ordenan
zas, especialmente de ¡os artículos 554, 
557, 558, 559, 560 y 561 que se insertan 
al pié de este Bando para mejor conoci
miento del público.

En cuanto al pan elaborado con hari
na intervenida, facilitada por el Excmo. 
Ayuntamiento, para ofrecerlo en condi
ciones higiénicas y económicas al vecin
dario, deseosa la Corporación de dar 
ejemplo, y de evitar que a su amparo se 
puedan cometer abusos, ruega que cual
quier infracción que el comprador note, 
sea inmediatamente denunciada a esta 
Atcaldía para que pueda atender al reme
dio y exija la responsabilidad procedente.

Los Tenientes de alcalde y Delegados

de la Comisión de Abastos cuidarán mi
nuciosamente de la diaria inspección a 
fin de que queden cumplidas las disposi
ciones que se citan». .

A continuación, se insertan los artícu
los de las Ordenanzas municipales a que 
hacen referencia las precedentes líneas.

Reunión de patronos panaderos
Anoche, en el domicilio de la Federa

ción Patronal, se reunió la Junta general 
de la Sección de patronos panaderos, 
para cambiar impresionas sobre el curso 
que sigue la huelga.

En dicha reunión, según nota oficiosa 
que hemos recibido, se dió cuenta del 
bando publicado por la Alcaldía, referen
te a la venta del pan a peso, convi
niéndose en dejar dicho asunto sobre 
la mesa para ser tratado de nuevo en 
la ¡sesión que dicha Junta celebrará el 
jueves próximo, a las siete de la tar
de, en el domicilio de dicha Federa
ción.

Del mar
Ayer, al mediodía, salió para Ibiza y 

Alicante, el vapor «Álallorca».
Esta mañana ha salido el vaporcito 

«Ciudad de Palma», para Cabrera.
Hoy ha llegado el «Rey Jaime I», pro

cedente de Barcelona.
También ha llegado el vapor «Rey 

Jaime Ib, procedente de Mahón.
Dicho buque saldrá, mañana, a las 

diez, para Ibiza y Valencia.
Esta mañana ha llegado de Bona, 

(Africa) el pailebot «Nuevo Palma», con 
cargamento de fosfatos.

Esta noche, a las ocho y media, debe 
salir el vapor «Rey Jaime 1», para Bar
celona.

El pailebot «Saladar» ha pasado a la 
dársena del «mollet* en donde se le do
tará de motor.

La “Federación
católico-agraria,,

Conferencia por el Rdo. P. Pedro J. Cerdá
Ayer, por la tarde, se celebró, en el 

salón-teatro del Círculo de Obreros Ca
tólicos,el anunciado acto organizado por 
la «Federación católico-agraria de Ma
llorca», en el que dió una notable confe
rencia el Rdo. P. Pedro J. Cerdá, fran
ciscano, Superior del convento de Inca 
y delegado Episcopal en la Federa
ción.

El presidente de ésta, Excmo. señor 
Conde de Peraleda y de Zavellá, pronun
ció breves palabras exponiendo el objeto 
del acto: orientar a la opinión 3? trazar 
las normas que sigue la Federación. Di
jo que el Rdo. P. Cerdá daría una con
ferencia de carácter agrario-social. Ex
puso que todos deben esforzarse en tra
bajar para mayor gloria de Dios.

Seguidamente, el Rdo. P. Pedro J. Cer
dá hizo uso de la palabra pata desarro
llar su conferencia. Empezó, excusando 
la inasistencia a! acto, por prescripción 
facultativa, del batallador concejal y fo
goso orador don Alfredo Llompart, que 
también debía pronunciar un 'discurso, y 
anunciando que su conferencia sería 
desarrollada con sencillez.

Y entró en el fondo de la conferencia, 
diciendo, en síntesis:

«En todas las clases sociales nos sen
timos mal, muy mal. ¿Qué se ha hecho, 
empero, para remediar este mal? Nada. 
Mientras unos se limitan a repetir cons
tantemente que estamos mal, otros sólo 
atacan a los Gobiernos por creer que 
éstos deben hacerlo todo y los demás 
esperan la solución del enorme esfuerzo 
personal de unos cuantos. Y yo he de 
deciros que todos hemos de hacer cuan
to podamos para remediar el mal, y a 
ello os invito a todos, ricos y pobres, 
hombres de letras y obreros manuales, 
y también a los sacerdotes, ya que nues
tra misión es preocuparnos del alma y 
del cuerpo de nuestros semejantes. Las 
cosas van mal, pues, porque nadie hace 
nada para remediarlas.

Las luchas actuales no son la cues
tión social, sino sólo un aspecto de ella. 
El problema—ya lo definió León XIII— 
consiste en la necesidad de que convi
van todas las clases sociales, sintiéndo
se todas bien en la sociedad y viviendo 
a satisfacción. Esto se logra procurando, 
a la vez que el propio, el bien de los 
demás. Dejando hacer, vienen las luchas 
lamentables.

En el orden económico, ha contribui
do también a enconar las luchas el libe
ralismo en la producción y en la venta, 
que ha dado lugar a desmedidos egoís
mos.

Hay igualmente, en las luchas socia
les, causas de índole moral: la pérdida 
de la idea de Dios es la principal. Cada 

I uno debe hacer lo posible para cumplir

su cometido desde su puesto, desde su 
esfera. En estas causas de índole moral, 
tienen gran parte de culpa las clases di
rectoras, que, con vicios escandalosos, 
han dado mal ejemplo a las menestero
sas, que, a la vez, se han pervertido, 
en mayor escala, por falta de educación, 
provocándose las luchas sociales que to
dos lamentamos y que en regiones agra
rias como la andaluza han tenido fatales 
consecuencias. La situación, pues, es 
grave. En Mallorca, en algunos pueblos, 
saltan ya las primeras chispas, y hay ne
cesidad de evitar que se extienda el mo
vimiento, cosa que lograremos sí cada 
cual está en su puesto.

¿Qué han hecho, empero, las clases 
sociales para mejorar al obrero? ¿Quién 
se ha preocupado de su vestido, de sus 
habitaciones? Y precisamente porque no 
se han preocupado las clases directoras, 
las doctrinas disolventes han encontrado 
ambiente en los obreros, que no pu
diéndolas resistir, se han abrazado a 
ellas.

Todos debéis hacer esfuerzos para 
contribuir a atenuar la cuestión social. 
Hacedlo por medio de la «Federación 
católico-agraria». Esta os dará medios 
para hacer algo práctico. Organizada 
como está, con instituciones a impulsar, 
la Federación está destinada a contri
buir, en gran escala, a la solución del 
problema agrario.

No se trata de salvar a un residencia
do: la Federación se constituyó en Ma
yo de 1919, y en poco más de un año 
está ya extendida por toda Mallorca, ya 
que cuenta con 45 Sindicatos y más de 
5.000 socios. En cuanto a su parte eco
nómica, ya ha girado, en pocos meses, 
por valor de 4.200.000 pesetas. No es, 
pues, la Federación, una Sociedad muer
ta, si no que se desenvuelve con mayo
res bríos y mayores éxitos de lo que es
perábamos. Sin embargo, la Federación 
necesita ayuda, que vosotros tenéis la 
obligación de prestar. La Federación for
ma parte de la esplendorosa Confedera
ción nacional, integrada por 57 Federa
ciones y éstas 3.KK) Sindicatos, los cua
les, a la vez, cuentan con 500.000 fami
lias asociadas. •

La Confederación tiene ya una fuerza 
colosal: ha crecido casi demasiado apri
sa. Cada'día se consolida más, y ya go
za de gran prestigio, demostrándolo las 
leyes de carácter agrario que ya ha con
seguido y los éxitos que ha logrado en 
diversas regiones. En cuanto a Mallorca, 
harto conocida es su gestión: ha sumi
nistrado artículos a los pueblos que los 
necesitaban y ha evitado que subieran 
aun más de precio las subsistencias. Ya 
se conoce la operación de compra de 
trigo argentino. En el orden social, se 
establecen mutualidades para guardar las 
fincas, se establecen seguros para el ga
nado, etc. etc., infiltrándose todo de es- 
peranzador espíritu cristiano. Se tiende 
a evitar al payés tenga que apelar a la 
usura, a constituir un fondo para cala
midades, etc.

La Federación necesita recursos y 
hombres. No es que pidamos limosna. 
Lo que proponemos ha de resultar forzo
samente en beneficio mutuo, de los sus- 
criptores y de la Federación. Esta cuen
ta ya con un capital propio respetable, 
pero, se extiende tanto su acción, que 
precisa ampliarlo. Se trata de una emi
sión de títulos de 500 pesetas nominales 
como garantía de la Caja federal, de- 
sembolsáble sólo—puede, naturalmente, 
el desembolso ser mayor, aunque es ca
si seguro que así no ocurra—el 10 por 
100, esto es, 50 pesetas, y aun en dos 
veces: 25 pesetas cada vez. Estos títulos 
tendrán interés, no concreto, ya que se
guirá el curso de la Caja federa!, cada 
día más próspero, lo cual permite casi 
asegurar que será del 6°/0.

Se trata de. reunir varios millones de 
pesetas nominales, que sirvan de crédi
to, de apoyo moral a la Caja de la Fe
deración. El objeto es evitar quede las 
grandes operaciones de la Federación 
constituyan la garantía una docena de 
personas como ocurrió cuando la com
pra de trigo argentino. ¿Qué sacrificio 
representa adquirir títulos a toda la gente 
pudiente?

Ayudad, pues, todos, suscribiendo tí
tulos, a la Federación, ya que su labor 
es en bien de todos, de la buena marcha 
de Mallorca, pues va a atender a los 
pobres, aliviar a los agricultores, a rea
lizar compras colectivas. Llevad también 
parte de vuestros efectivos—digo parte 
porque no hay que dar la espalda a esos 
bancos mallorquines, que también han 
hecho mucho en favor de Mallorca—a 
la Caja federal, ya en calidad de depó
sitos como cuenta correntistas, toda Vez 
que de ella, además de hacer un bien a 
la Federación, que contará con mayor 

efectivo para desenvolverse, percibiréis 
un interés tanto o más crecido que de los 
demás bancos.

Prestad también a la Federación vues
tro concurso personal, con su influencia 
los que la poseen y con su sabiduría los 
intelectuales, para que la labor que reali
ce sea en bien de Mallorca entera y para 
mayor gloria de Dios».

El acto terminó con breves palabras 
del Excmo. Sr. Conde de Peralada y de 
Zavellá, felicitando al Rdo. P. Cerdá 
por su brillante conferencia y agrade
ciendo la asistencia de los presentes.

El Rdo. P. Cerdá fué muy felicitado 
por su conferencia, premiada con nutri
dos aplausos, como igualmente aplaudi
das fueron las palabras pronunciadas an
tes y después de aquélla por el señor 
Presidente de la Federación.

El Gobernador
en Pollensa

El Gobernador civil, Sr. Diez García, 
y el diputado a Cortes Sr. Sodas, acom
pañados de sus respectivas señoras, fue
ron ayer tarde, en «auto», a Pollensa, 
donde le$ recibió y atendió afablemente 
el presidente de ¡a Diputación, Sr. Lic
hera, cuya casa visitaron.

Fueron también a! puerto y a la Cala 
de San Vicente, y por la noche regresa
ron a esta ciudad.

Casos de tifus
En la calle de Zavellá, en unas casas • 

que obtenían el agua de una ¿misma 2¿ÍS- 
terna, se declararon varios casos de ti
fus.

Analizada el agua de dicha cisterna, 
se encontraron microbios de Eberth, dis
poniendo enseguida el Alcaide acciden
tal Sr. Oliver Roca, ia limpieza de la mis
ma, en la que parece haber contamina
ción con una alcantarilla inmediata.

Se ha examinado también el agua de 
algunas otras fuentes y tambié?n de la 
«Acequia Real», resultando hallarse toda 
en inmejorables condiciones.

Notas de Sociedad
Fallecimiento

Ha fallecido en el caserío del Terreno 
el capitán de la marina mercante don 
Francisco Fermín Mas.

El finado gozaba de muchas simpa
tías.

Reciba su familia la expresión de 
nuestro pésame.

Boda
Esta mañana, en la parroquial iglesia 

de San Nicolás, se han unido en el indi
soluble lazo del matrimonio nuestro ami
go el joven escultor don Miguel Sacanell 
Pou con la simpática y bella señorita 
doña Magdalena Fullana Sánchez.

Ha bendecido la unión el Rdo. don 
Miguel Pou, tío del novio.

Los desposados, a quienes deseamos 
toda suerte de felicidades, han salido 
para El Terreno.

De viaje
De Barcelona ha llegado esta mañana, 

en el «Rey Jaime, I», para pasar una lar
ga temporada en Mallorca, al lado de su 
hijo DJorge,ya residente aquí desde hace 
tiempo, la distinguida escritora y poetisa 
catalana señora doña Joaquina Santama
ría, viuda de Fábregas (Agna de Vall- 
daura), acompañada de su bella hija Car
men.

Deseárnosles grata estancia en nuestra 
isla.

—Esta mañana ha llegado, a bordo 
del vapor «Rey Jaime I», procedente de 
Barcelona, el Alcalde de Palma,don Fran
cisco Barceló y Caimari, acompañado 
de su señora esposa.

Con el Alcalde también ha llegado el 
concejal de este Ayuntamiento don Bar
tolomé Barceló y Mir y el Depositario 
municipal don Juan Pont y Peña.

El señor Barceló y Caimari se ha po
sesionado hoy mismo de la Alcaldía, 
cesando, en su consecuencia, el primer 
teniente de Alcalde señor Oliver y 
Roca.

Hoy ha llegado de Barcelona en el 
«Jaime b el propietario don Pedro Mo- 
rell, acompañado de su señora doña Ca
talina Gual.

También ha llegado el Comandante 
de infantería retirado don Antonio Ros- 
selló, don Mariano y don José Gual y 
Villalonga y el capitán de infantería don 
Adalberto Hevia y señora.

Igualmente han llegado los jóvenes 
estudiantes don Pedro Llobera, don 
Francisco Vidal Burdils, don Fausto y 
don Felipe Morell y Villalonga. don José 
Gual Moragues y don Pedro Reus Bor- 
doy.
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En el mismo buque han llegado don 
Rafael Blancs,' don Antonio Rubio, don 
Jorge Aguiló, don Antonio de la Rosa, 
don Manuel Maroto, donjuán Marques 
y familia y los oficiales del Ejército se
ñores González, Gómez, Rubio y Ciar.

—De Mahón ha llegado hoy la comi
sión de Magistrados compuesta de los 
señores Vélez, González y Sanjuan y del 
Fiscal señor Cáceres que pasaron a aque
lla isla para fallar las causas pendien
tes.

Nuevo abogado
Después de brillantes exámenes, ha 

terminado la carrera de Licenciado en 
Derecho el aventajado joven don Fer
nando Moscardó.

Le felicitamos.
Banquete

Mañana, jueves, en el «Hotel Victo
ria», tendrá lugar el banquete con el 
cual los empleados del Ayuntamiento de 
esta ciudad obsequian a su compañero 
el Archivero Municipal y querido com
pañero nuestro en la Prensa don José 
M.a Tous y Maroto, por su reciente pro
clamación de «Mestre en Gay Saber» en 
los últimos juegos florales de Barce
lona. •

La Junta de Subsistencias
Esta tarde se reunirá en el Gobierno 

civil la Junta provincial de compras de 
trigo.

La reunión tiene por objeto proceder 
a la distribución del aceite y arroz inter
venidos entre los Ayuntamientos que 
han solicitado.

La demanda de ambos artículos supe
ra de mucho a la cuantía de las partidas 
concedidas para el consumo de estas is
las.

rrida nos manifiesta que se admiten en
cargos para dicha corrida en el local de 
la «Asociación de la Prensa*—Mesqni- 
da—y en el de «La Veda».

Ayer se recibió el siguiente telegrama 
de Alicante:

«Llegados los seis toros bien. Embar
caremos mañana.- -Bauzá>.

El ganado, pues, llegará a " Palma el 
el próximo viernes, día 18, a bordo del 
vapor de Ibiza y Alicante. '

El viaje del Sr. Señante
Invitado por el Círculo de Obreros 

católicos de Inca, el señor Señante dará 
una conferencia en aquella ciudad, pro
bablemente al regresar de la visita que 
hará a Nuestra Señora de Lluch.

El domingo, a las ocho de la mañana, 
se celebrará con asistencia del señor Se
ñante, la renovación de la consagración 
a! Corazón de Jesús de los elementos 
integristas de esta ciudad.

tendrá lugar la función en la iglesia 
de San Francisco, celebrando el Santo 
Sacrificio el M. R. P. Provincial de los 
Franciscanos.

Como dijimos, las invitaciones para el 
mitin del domingo se facilitan en la Ju
ventud Integrista—Danús 2—de seis a 
diez, y, en la farmacia «San José»— 
calle de Colón, a toda hora, o los seño
res don Antonio Villalonga, don Arnal- 
do Palmer, don Antonio Ciar, don Ma
nuel Andréu y don Jaime Puig. Son mu
chos ya tos billetes solicitados, lo que 
hace esperar que se congregará en el 
Principal numerosa concurrencia.

BOLETÍN RELIGIOSO
MAÑANA

Santos.— Santos Pelegrín y Avita, 
mártires.

Cuarenta Horas.—Continúan en la 
Misión en ^honra del Bto. Juan Gabriel 
Perboyre: Exposición a las siete, se
guidamente la devoción del Mes del Sa
grado Corazón durante una misa; a las 
diez, Misa cantada; por la tarde, a las 
siete y media, Trisagio, sermón por un 
Padre de la Misión y reserva de Su Di
vina Majestad.

Visita. — A Ntra. Sra. de los Desam
parados en el Socorro.

La huelga de albañiles
Los huelguistas albañiles han pedido 

nuevamente al Gobernador civil que rea
nude sus gestiones con los patronos para 
buscar solución al conflicto.

Los patronos parecen dispuestos 
transigir.

DE ESTA MAÑANA
a

Conferencias telegrápcss
(Servicio Especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

La distribución del trigo y de sus ha
rinas era llevada a cabo por la Junta 
provincial de compras. Ahora el régi
men ha sido modificado. Corresponde a 
la Junta provincial de subsistencias, en 
presencia del Presidente dé la de com
pras, hacer la distribución del trigo en
tre los molineros, y luego el Goberna
dor debe distribuir la harina.

La Junta de subsistencias, en su reu
nión de esta tarde, se ocupará en el 
asunto, y es probable se respete la dis
tribución dé la partida que conducirá el 
vapor «Cabo Creus>, ya hecha por la 
Junta de compras.

El cuerpo de Seguridad, 
a Mallorca

Ha sido destinado a Mallorca, para 
mandar la sección del cuerpo de Seguri
dad que está dispuesto establecer en 
Palma, el teniente del cuerpo D. Pedro 
Hurbán Haya, actualmente con destino 
en Alicante.

■ El Sr. Hurbán ha sido destinado a
Palma a petición propia. Su nombra
miento se ha recibido ya 
civil.

en el Gobierno

*
La sección de dicho 

para el servicio de Palma 
como ya dijimos, a más de un teniente, 
de un sargento, dos cabos y 52 guar
dias.

cuerpo creada 
se compondrá,

El nombramiento de éstos se hará 
después de terminados los e,xámenes de 
ingreso que se están celebrando en Ma
drid.

Teatrales
Lírico

Esta noche se estrenará en el Lírico 
la comedia, en cuatro actos, original de 
W. S. Maugham, traducida al castellano 
por Sinibaldo Gutiérrez «La tierra de 
promisión».

El viernes celebrará su beneficio la 
primera actriz, María Palou.

Desgracia en una mina
Muere un niño aplastado por una piedra
La guardia civil del puesto de Alaró 

comunica haber ocurrido en aquel térmi
no la siguiente desgracia:

Un niño de once años, que trabajaba 
en el interior de la mina de lignito deno
minada «La Locomotora», situada en el 
predio «Son Perol», propiedad de don 
Juan Vidal, túvola desgracia de que al 
atravesar cargado una de las galerías y 
dejar paso a otro muchacho, le cayese 
encima un enorme bloque de unos trein
ta quintales de peso, el cual le aplastó la 
cabeza, muriendo el desgraciado mucha
cho casi instantáneamente. .

Se llamaba el niño víctima de este ac
cidente Antonio Pujol Serrata) de «Ca’n 
Lomás» vecino de Consell.

El cadáver fué extraído de la mina por 
ios compañeros del muchacho y dejado 
en una caseta vecina a donde llegó el 
Juzgado que practicó las diligencias pro
pias de estos casos.

La corrida de la Prensa
Aumenta la demanda de entradas y 

localidades para la corrida de toros de 
muerte que, con ganado del Duque de 
Veragua ycon los'diestros Dominguín», 
Ernesto Pastor y La Rosa, se celebrará 
el domingo día 27 del actual en nuestro 
circo taurino a beneficio de la «Asocia
ción « de la Prensa de Baleares.

La Comisión organizadora de la co

DESDE MADRID
El Príncipe 

de Asturias, cabo
Madrid, 16 (IW) 

La bandera antigua del Regimiento del 
Rey—Traslado a Toledo

Hoy será trasladada a Toledo, con 
gran solemnidad, la bandera que has
ta hoy ha empleado el Regimiento del 
Rey.

Irá a despedirla todo el Regimiento, 
formando, en la primera compañía, el 
Príncipe de Asturias.

El regimiento irá a Palacio, en forma
ción, dirigiéndose, por las calles céntri
cas, a la estación de Atocha, donde 
aguardará al Rey.
Reconocimiento del Príncipe como ca

bo.—El infante Gonzalo, soldado 
de primera.—Imposición de 

cruces
Al mediodía se celebró, en la Casa 

de! Campo, el acto de reconocer al Prín
cipe de Asturias como cabo del Regi
miento del Rey.

El coronel leyó la Real Orden respec
tiva. .

Después leyó otra, nombrando sol
dado de primera al infante don Gon
zalo.

Seguidamente, se impusieron cruces 
blancas, pensionadas, a diferentes clases 
y soldados.

Además se impusieron tres laureadas 
de San Fernando.

Los agraciados son: Cesáreo Moreno, 
carabinero; Antonio Fuentes, ujier del 
Congreso, y el teniente Medina, de la 
Benemérita, inválido.

Concurrieron al acto numerosos gene
rales y jefes, la familia Real, con las 
reinas doña Victoria y doña Cristina y 
los infantes.

También asistió el Rey con sus ayu
dantes.

Después de la ceremonia, se repartie
ron las cartillas de ahorro del Instituto 
nacional de Previsión con que obsequia 
el Rey a los individuos del Regimiento 
para conmemorar la jura del Principe. 
Banquete. —El Príncipe preside una de 

las mesas
continuación se celebró el banquete.

Lo presidió el Rey con el Ministro de 
la Guerra y el Capitán general de Ma
drid.
A una mesa aparte se sentó el Príncipe, 

acompañado de ilustres militares.
La banda del Regimiento interpretó 

escogidas piezas.
Confraternizando

Después del banquete, confraternizó 
el Príncipe con los soldados siendo-ova- 
cionadísirno.

Obsequio de Vitórica
El diputado maurista señor Vitórica ha 

enviado diez mil pesetas para los solda
dos del Regimiento, y además, una caja 
de habanos para cada uno de los jefes y 
oficiales, y un paquete de puros para las 
ciases y soldados.

Una medalla para los periodistas 
Durante la celebración del banquete el 

Rey comunicó a los periodistas que ha
bía creado, para ellos, una medalla con
memorativa de la jura del Príncipe de 
Asturias.

Venido para asistir a la jura del Prín
cipe.

Entre los comisfonNos figuran el 
Obispo de Oviedo y Melquíades Alva-' 
rez.

Desmintiendo unos nombiamientos
Han sido desmentidos los supuestos 

nombramientos a favor del señor Bas, 
para Gobernador civil de Barcelona, y 
de! señor Méndez Vigo para la Direc
ción de Aduanas.
Los opositores a Registros—Pidiendo 

aumento de plazas
Una comisión de opositores a Regis

tros de la Propiedad, aprobados en la 
última convocatoria, han interesado del 
Ministro de Gracia v Justicia que au
mente seis plazas para los que no le han 
obtenido.

El señor Bugalial ofreció estudiar una 
fórmula para complacerles.

La Bolsa
De Madrid

Madrid, 16(1’00)
Cotisación de ayer 

Interior contado. 
Interior fin de. mes. 
Arnortizable 5 por 100. 
Arnortizable 4 por 1CKJ. 
Banco de Esparta. 
Compartía Tabacalera. 
Francos.
Libras.
Exterior.
Carpeta interior.
Marcos.
Liras.
Dólares, 
(boronas.

71'90 
00’00 
94’50 
00’00

535’00 
297’00 
46’25 
25’79 
84’00 
00’00 
14'90 
iJO’OO
6’04 
0'00

De Barcelona
Cierre de ayer

Barcelona, 16(9*00)/ 
(Información dd Raneo Híspano-Americano)
Interior.
Arnortizable 5 por 100.
Exterior.
Francos.
Libras.
Dollars.
Liras.
Suizos.
Marcos.

Cuestiones sociales

71'90 
94’60 
8-1’20 
46’45 
23’78
6'05 

35*95 
109’75 

14’95

Política
Madrid, 16 (FOO) 

Despacho con el Rey
El Jefe del Gobierno despachó ayer 

con el Rey, sometiendo a su firma al
gunas disposiciones.

La comisión, asturiana
Los ministros a quienes correspondía 

ayer despachar con el Monarca no lo 
hicieron por tener que recibir a la co
misión del Principado dé Asturias que ha

y de abastos
Madrid, 16(1’00)

Rn el Consejo de hoy se hablará de 
subsistencias

En el Consejo que han de celebrar 
hoy, los Ministros se ocuparán en el 
problema de las subsistencias.
Manifestaciones de Viguri.—Rl porqué 
de su dimisión.—Menos atribuciones 

y mas autoridad
El señor Rodríguez de Vigm i, comisa

rio de Abastecimientos, hablando con los 
periodistas, ha dicho que insiste en su 
dimisión, no por falta de la confianza del 
Gobierno, sino porque quiere eludir las 
responsabilidades anejas de nuevo régi
men de las exportaciones, según el re
ciente decreto de Hacienda. ‘

Difo que necesita menos atribuciones 
y más autoridad.

Huelga de constructores de carros
En Gobernación nos comunicaron que 

se habían declarado en huelga los obre
ros constructores de carros/de Madrid.
Negativa de la Heder ación patronal 
La Federación patronal ha acordado

Del Extranjero
Madrid, 16 (5‘50) 

Las elecciones en Irlanda —Los ^sinn- 
feinets^ obtienen una gran mayoría
Dublín.—Se han celebrado, sin inci

dentes graves, las elecciones en Ir
landa.

Los «sinn-feiners» han obtenido en 
todos los distritos una enorme mayo
ría
La insurrección en Mesopotamia.—Los 

rebeldes asesinan a todos los fun
cionarios ingleses

Teherán. —Noticias recibidas de toda 
la Mesopotamia dicen que la situación 
es gravísima.

Los rebeldes han asesinado a todos 
los funcionarios británicos en Tolle- 
far.

En Mosul, una columna de 6.000 ára
bes rebeldes, atacó los edificios oficia
les, después de haber bombardeado la 
ciudad.

Las comunicaciones entre tos pueblos 
han sido interrumpidas.

En Bagdad y la ciudad de Mamara las 
colisiones entre leales y rebeldes fueron 
de gran importancia.

Los rebeldes saquearon dos Bancos 
ingleses, en esta última ciudad, y asesi
naron a los tripulantes de tos barcos in
gleses surtos en el puerto.

La cuestión de las islas Aland
Londres.—Según las últimas noticias 

que se tienen, referentes a la cuestión 
entre Suecia y lintandia, por la posesión 
de las islas Aland, la resolución de este 
pleito se someterá al arbitraje de la Liga 
de Naciones.
El acuerdo financiero franco-español.

- Nota del Ministro de Negocios 
de Irancia

París.—El Ministro de Negocios Ex
tranjeros, ha publicado la siguiente nota, 
con motivo de la petición de renovación 
del acuerdo financiero franco-espaflol de 
1918:

«Algunos periódicos españoles dicen 
que la administración francesa no ha 
aplicado todas las cláusulas del acuerdo, 
indicando especialmente que Francia no 
había adquirido en España las mercan
cías que formaban parte de la contrapar
tida por valor de 45 millones.

Pues bien, durante el acuerdo franco- 
español, el valor de los productos de la 
península importados a Francia se elevaba 
a mil seiscientos noventa y nueve millo
nes, seiscientos treinta y seis mil fran
cos, lo cual, teniendo en cuenta el cam
bio, representaba tres veces la cantidad 
que hemos recibido.

Igual ocurre con respecto a los vinos 
españoles.

Las estadísticas belgas comprueban 
que gran parte de tos vinos españoles 
que eran importados a Francia entraba 
por el puerto de Amberes donde Francia 
tiene una base de abastecimientos.

Además la r.dministración francesa ha 
usado ampliamente la facultad que se le 
concedió para comprar alcoholes en lu
gar de vinos. .

Respecto al envio de fosfatos, a pesar 
de las dificultades de extracción, se si
guen enviando.

La huelga de transportes, resuelta
Se ha resuello la huelga de transporte 

mediante la concesión de un aumento de 
seis reales en los jornales.

Inmediatamente, se reanudó el trabajo. 
El decreto sobre los alquileres.—Ma

nifestaciones de Bugalial
Al conocer el decreto sobre los alqui

leres, el señor Bugalial, hizo elogios del 
mismo.

Tan sólo ve dificultades en lo del Tri
buna! arbitral que se crea, pues habrá de 
subir un verdadero calvario, como el 
más modesto arrendatario.

Dijo que, se ha preconizado como co
sa mejor, a fin de evitar embrollos, vol
ver a los precios de 1914 con un tanto 
por ciento de aumento prudencial .

Comentarios
Ha sido comentadísima la visita que 

hicieron ayer al señor Dato una comisión 
de caseros, en la cual figuraban cuaren
ta senadores y diputados.

Asamblea de maestros
En la Escuela Norma! de Maestros han 

celebrado importante asamblea los Pro
fesores que no regentan escuela.

Presidió el señor Lago.
Se trató del sueldo mínimo y de los 

medios para ejecutar los acuerdos toma- 
anteriormeníe.

publica un inspector de abastos, la cual 
se relaciona con la dimisión del Comi
sario, señor Rodríguez Vigurí.

Se estima que la carta podría tener 
graves derivaciones.

Manifestaciones de Ortuño
Las tarifas ferroviarias

El Ministro de Fomento, señor Ortu
ño, hablando con los periodistas, nos 
manitestó que faltaba poco para quedar 
zanjado el problema de las tarifas ferro
viarias, habiéndose adoptado la fórmula 
anterior, que, después de estudiada, ha 
sido reconocida como útil para resolver 
el problema; volverá a presentarla al 
Parlamento.

5 L1 problema de las subsistencias- 
nos anadió—no es de fiscalización m.de 
iasa, sino de producción; para intensifi
car la cual pediré autorización para que 
el Estado importe Varios géneros que, 
con la competencia, abaratarán el mer
cados

■ El señor Ortuño piensa desarrollar el 
crédito agrario y aumentar las comuni
caciones peninsulares.

Prensa Asociada
POR CORREO

DESDE BARCELONA
(De nuestro corresponsal)
Lo de la Mancomunidad

En la última sesión celebrada por el 
Ayuntamiento quedó aprobada la si
guiente proposición:

«Primero. Que se telegrafíe al señor 
1 residente del Consejo de Ministros ex
presándole que, ante la obra realizada 
por la Mancomunidad de Cataluña, que 
ha merecido la aprobación de todos tos 
partidos políticos catalanes y la confian
za pública, estima el Ayuntamiento de 
Barcelona indispensable el robusted- 
iniento de aquel organismo, solamente 
asequible con el legítimo traspaso de 
servicios y de haciendas que le han otor
gado las cuatro Diputaciones provincia
les mancomunadas, y con la concesión 
de aquellas funciones previstas en el Es
tatuto de autonomía, al que ¡a Corpora
ción municipal reiteradamente se ha ad
herido.

Segundo. Comunicar el anterior acuer
do al Presidente déla Mancomunidad».

Siguen los comentarios acerca del 
pleito existente entre el Estado y la 
Mancomunidad.

Se persiste en la idea de celebrar la 
anunciada asamblea de Diputados y Se
nadores por Cataluña el próximo jueves, 
a las cinco y media de la tarde, en él 
Palacio de la Generalidad, a pesar del 
anuncio hecho por el Ministro de lu Go
bernación de que por el Gobierno será 
prohibida la celebración del proyectado 
acto.

Aunque a esta Asamblea ha sido 
también convocada la representación 
pa¡ lamentaría de lñ Unión Monárquica 
no ha adoptado ésta ninguna resolución 
sobre su asistencia a dicho acto.

El Alcalde de Palma ’
Este mediodía estuvo en visita de des

pedida a saludar al Capitán general, se
ñor Weyler, el Alcalde de Palma, señor 
Barceló y Caimari, quien en el rápido 
de esta noche regresa a esa acompañado 
de su distinguida esposa.

El trigo argentino
En el correo del próximo viernes sal

drán para esa las últimas toneladas de la 
importante partida de trigo argentino ad
quirida por ei Ayuntamiento de Palma 
para el abastecimiento de la ciudad.

El Ayuntamiento y el Gobernador
La minoría radical del Ayuntamiento 

pretendía, en la pasada sesión munici
pal, que se aprobara una proposición 
para requerir del Gobirrno la destitución 
del Gobernador y en caso de que el Go
bierno no accediera a ello, que el Ayun
tamiento dimitiera con carácter irrevoca
ble.

La proposición no fué aceptada, sus
citándose un largo debate que terminó 
por consunción.

Sustracción de una cartera
En un tranvía del Paseo de Gracia le 

fué hurtada a un caballero una cartera 
que contenía 14.000 pesos en letras de 
cambio y 500 pesos en billetes norte
americanos.

Entierro
La mayoría de toreros residentes en 

esta asistieron ayer al entierro de doña 
María Regordosa, esposa del matador 
de toros retirado Ricardo Torres Reina 
i Bombita).

Palón Gait 
Barcelona, 15 de Junio.

no 'servir materiales a los p, 
construcción que pactaron dii

'atronos de, 
rectamente

con sus obreros. , 
Hay harinas 

Según manifestaciones del Subsecre
tario de Gobernación, Madrid está sufi
cientemente abastecido de harinas.

Las fábricas tienen bastante cantidad 
de trigo para molturar.

Se acordó, después de viva discusión, 
pedir que el sueldo mínimo sea de 2.500 
pesetas sin casa o de 2.000 pesetas con 
vivienda.

Se nombró una comisisión mixta en
cargada de hacer propaganda de tos 
acuerdos adoptados.

Maura en Palacio
El expresidente del Consejo, señor 

Maura, estuvo ayer en Palacio, para 
agradecer a Su Majestad el Rey la con
cesión del Toisón de Oro.
Una carta de un Inspector de abastos 

I la sido comentadísima una carta que

Puro de arroz, garantizado. Ofrezco parti
das importantes Máximo Trebinsky Hotel 
Alhambra.

L,proteetora
Sociedad de Socorros Mutuos

Se pariieipu a los socios que tengan nece
sidad de servicio lacultntivo, pasen aviso a 
la Sociedad.

Pahua IS.hmiode 1920.—El Presidente ac
cidental, Juan Juan. '

M.C.D. 2022


